

D 1088 AMÉRIQUE CENTRALE: RELANCE DE CONTADORA

Le chaud et le froid continuent de souffler sur les tentatives d'accord de paix en Amérique centrale entre le Costa Rica, El Salvador, le Guatemala, le Honduras et le Nicaragua. Le dernier épisode, en date de septembre 1985, est la suspension de signature du Nicaragua pour six mois de l'Acte de Contadora (cf. DIAL D 1068). Pour éviter la paralysie définitive du Groupe de Contadora, les ministres des relations extérieures des cinq pays centro-américains ont profité de l'investiture du nouveau président du Guatemala, le 14 janvier 1986, pour signer une nouvelle déclaration commune d'intention. Nous la donnons ci-après.

Note DIAL

DÉCLARATION DE CIUDAD DE GUATEMALA

Les ministres des relations extérieures des pays d'Amérique centrale, réunis à Ciudad de Guatemala à l'occasion de la prise de possession du président Vinicio Cerezo Arévalo, suite à une rencontre de travail avec les ministres des relations extérieures de Colombie, du Mexique, de Panama et du Venezuela, membres du Groupe de Contadora, et avec les ministres des relations extérieures d'Argentine, du Brésil, du Pérou et d'Uruguay, membres du Groupe d'appui, émettent la présente Déclaration de Ciudad de Guatemala.

Premièrement - Les ministres des relations extérieures d'Amérique centrale, réunis pour la première fois avec les ministres des relations extérieures du Groupe de Contadora et du Groupe d'appui, dans une circonstance qu'ils jugent importante pour le processus de paix dans la région, ont reçu des ministres des huit pays latino-américains le document "Message de Caraballeda pour la paix, la sécurité et la démocratie en Amérique centrale" (1).

Deuxièmement - Les ministres des relations extérieures d'Amérique centrale, compte tenu du Message de Caraballeda pour la paix, la sécurité et la démocratie en Amérique centrale, décident d'exprimer leur adhésion aux principes et propositions qui y sont exposés, en rappelant la volonté de leurs pays de parvenir à la paix et à la stabilité par le moyen de l'Acte de Contadora pour la paix et la coopération en Amérique centrale.

Ils estiment que la manifestation d'adhésion aux initiatives et actions proposées dans le Message de Caraballeda est de nature à créer le nécessaire climat de confiance mutuelle indispensable à la paix et à la coopération en Amérique centrale.

(1) Au cours de leur rencontre à Caraballeda, au Venezuela, dans la deuxième semaine de janvier 1986, les huit ministres des relations extérieures du Groupe de Contadora (Colombie, Mexique, Panama et Venezuela) et du Groupe d'appui (Argentine, Brésil, Pérou et Uruguay) ont adopté un "Message" proposant la reprise des négociations pour la signature de l'Acte de Contadora pour la paix et la coopération en Amérique centrale, suite au refus temporaire du Nicaragua d'en signer la version de septembre 1985 (NdT).

Troisièmement - Les ministres des relations extérieures d'Amérique centrale considèrent et reconnaissent que la réunion des représentants de treize pays latino-américains à Ciudad de Guatemala pour trouver une solution aux problèmes de la région est un fait de bon augure propre à consolider l'avenir démocratique de tous leurs pays.

Fait à Ciudad de Guatemala, le 14 janvier 1986, année internationale de la paix.

(Signé: les ministres des relations extérieures du Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras et Nicaragua)

(Traduction: DIAL - En cas de reproduction, nous vous serions obligés d'indiquer la source DIAL)

Abonnement annuel: France 310 F - Etranger 370 F - Avion 450 F
Directeur de publication: Charles ANTOINE - Imprimerie DIAL
Commission paritaire de presse: 56249 - ISSN: 0399-6441